

Mobilité étudiante et accueil d'étudiants internationaux

Valenciennes enrichit son partenariat avec les établissements québécois

En rencontrant 6 Collèges d'enseignement général et professionnel (cégep) au Québec, **l'IUT de Valenciennes a renforcé ses liens avec des établissements qui dispensent une formation technique similaire à celle que l'on trouve dans les IUT.**



Ces Cégep présentent de nombreuses similitudes avec l'IUT de Valenciennes. Tout d'abord puisque les Québécois obtiennent le DEC en 3 ans (année de Terminale en France + 2 années d'études supérieures techniques), Diplôme d'Etudes Collégiales, équivalent du DUT. Ensuite parce que les programmes techniques mènent au marché du travail ou à certains programmes universitaires. Enfin, les cégep offrent également un service de formation continue.

Consolidation du partenariat avec le Cégep de Saint-Jean sur Richelieu

En 2012, le département Informatique de l'IUT de Valenciennes a envoyé 2 stagiaires au Cégep de Saint-Jean sur Richelieu. Les étudiants ont été très bien accueillis et ont été pleinement satisfaits de leur stage et de leur séjour au Québec.

Le Cégep de Saint-Jean sur Richelieu regroupe des départements de formation en génie mécanique, électronique, logistique et transport, comptabilité et gestion, commerce, informatique. Le département de la mobilité étudiante du Cégep de Saint-Jean sur Richelieu accueille chaque année environ 250 étudiants français stagiaires (principalement issus d'IUT).

Une structure très performante

La structure accueille les stagiaires à leur arrivée. Elle propose des logements en famille ainsi que des stages en entreprise. Le suivi des étudiants par les enseignants du Cégep de Saint-Jean sur Richelieu est régulier, et les mêmes enseignants se chargent également de la soutenance mi-juin.

Enfin, des activités culturelles comme la visite de Boston, de New York City ou des chutes du Niagara... sont proposées régulièrement

Nouvelles perspectives avec les Cégeps de l'Est

Différents partenariats ont déjà été conclus avec d'autres IUT de France. En particulier, un accord de double diplomation a été conclu avec l'IUT de Saint-Dié.

- Cégep de la Gaspésie et des îles: formations liées à des secteurs qui lui sont spécifiques comme la pêche, l'aquaculture, l'énergie éolienne, le tourisme d'aventure
- Cégep de Matane: formations dans le domaine de l'image et du divertissement numérique, et d'autres qui lui sont spécifiques dans les domaines du tourisme, de la santé ainsi que de l'aménagement et de l'urbanisme
- Cégep de Rimouski: programmes techniques touchant la santé, la physique

appliquée et l'administration

- Cégep de Rivière du Loup: formations liées aux arts, au loisir, à la santé, à l'administration ainsi qu'à l'éducation.
- Cégep de la Pocatière: programmes techniques, notamment en bioécologie, en santé animale et dans le secteur physique

Echange réciproque

Le partenariat sera étendu à l'ensemble des départements de l'IUT de Valenciennes tant pour le stage des étudiants de 2^{ème} année que pour le stage des étudiants en Licence professionnelle. Chaque département de l'IUT sélectionnera des candidats et supervisera les différentes formalités administratives.

L'IUT souhaite que le partenariat soit réciproque et propose de recevoir des étudiants québécois en stage. L'IUT de Valenciennes pourrait également accueillir un petit groupe d'étudiants québécois (10 à 12 étudiants) accompagnés d'un enseignant dans le cadre d'un séjour pédagogique incluant un projet en commun avec les étudiants français et des visites d'entreprises et d'institutions culturelles.

Renseignements : Sylvia Casado

Chargée de mission Relations internationales
03 27 53 17 70

Pour en savoir plus sur les aides financières :
<http://www.univ-valenciennes.fr/demandez-une-aide-financiere>